

### **Cruz Roja llama a la unidad para combatir el hambre y desnutrición en Bolivia**

La Cruz Roja Boliviana llamó el jueves a todas las instituciones a unir fuerzas para enfrentar los altos índices de hambre y la malnutrición provocada por la pobreza.

Al presentar el informe mundial sobre desastres 2011, alertó que los precios de los alimentos a nivel mundial, incluido Bolivia, aumentaron un 30 por ciento en el segundo semestre de 2010, por lo que los más pobres serán quienes sientan más sus consecuencias.

El presidente de la Cruz Roja Boliviana, Abel Peña y Lillo, explicó que el informe aborda la problemática de hambre y la malnutrición y devela datos sorprendentes en el mundo, la existencia de casi 1.000 millones de personas que padecen hambre y malnutrición.

Demandó que "para afrontar este dramático problema se necesita fuerza de voluntades entre todas las instituciones, el Gobierno, los países y las organizaciones internacionales donantes, además del control de los precios para frenar la especulación de alimentos".

Según estadísticas del 2009 del Ministerio de Salud, en Bolivia la desnutrición crónica por falta de alimentos alcanza al 30 por ciento de la población, 5 por ciento desnutrición aguda y 10 por ciento de obesidad por mal desnutrición.

Mencionó que enmarcado en el plan estratégico, la Cruz Roja Boliviana ejecuta proyectos dirigidos a la seguridad alimentaria, saneamiento, alimentación, micronutrientes, agua, recuperación de suelos, respuesta temprana a los damnificados por inundaciones y sequía, mejora de la calidad de vida a víctimas del deslizamiento de la ladera este de La Paz, educación y salud comunitaria.

Además el informe indica que hay 1.500 millones de obesos y el exceso de nutrición se cobra más vidas, al menos 2,4 millones por año-que el hambre.

Agrega también hay 3.000.0000 mueren por hambre crónica antes de cumplir los cinco años. Casi de 180.000.000 niños menores de 5 años tiene retrasos en su crecimiento.

Peña y Lillo, indicó que ni siquiera los países ricos son inmunes al hambre porque el Departamento de Agricultura de Estados Unidos informó que en 2011 se gastaron casi 70.000 millones de dólares en cupones de alimentación para poco más de 40 millones de estadounidenses pobres.

La opinión especializada se divide entre propiciar la inversión agrícola en minifundios o la agricultura a gran escala con alto coeficiente de capital.

### **La Razón / La Paz**

#### **Exportación de azúcar está sujeta a evaluación**

La ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, anunció ayer que el futuro de la exportación del excedente de azúcar que se produzca este año estará sujeto a una evaluación de parte de los ministros de Gobierno.

"La producción (de azúcar) es suficiente y está garantizado el mercado. Esto va a ser hasta el inicio de la zafra (que será en abril del 2012)", señaló. Achacollo informó de que hoy se reunirá con los representantes de la CAO y Cainco, donde participará el ministro de la Presidencia, Carlos Romero.

El presidente del Ingenio Guabirá, Mariano Aguilera, estimó que la producción total de azúcar en este año sobrepasará los 9 millones de quintales (q) y la demanda interna es de 7.5 a 8 millones de quintales.

El representante de Guabirá expresó su esperanza en que el Gobierno permita la exportación de uno a un millón y medio de quintales de azúcar de excedente que habrá este año.